



Sejak didirikan pada tahun 2009 lalu sampai dengan tahun 2014 Unit Pengembangan Usaha merintis tiga Unit usaha, yaitu : Penerbitan Sunan Ampel Press, Air Mineral Gelas IAIN Fresh, dan *Sub Agent Ticketing* Pesawat online, meskipun rintisan tiga usaha awal ini secara umum belum bisa berjalan maksimal. Pada bulan Juni tahun 2013 organisasi dan tata kerja (ortaker) IAIN Sunan Ampel mengalami perubahan, yakni masuknya beberapa unit baru didalam ortaker tersebut yang diantaranya adalah Pusat Pengembangan Bisnis. Sejak saat itu secara struktural Pusat Pengembangan Bisnis langsung berada dibawah koordinasi Wakil Rektor II bidang umum, Keuangan, Kepegawaian dan Perencanaan Kampus. Pusat Pengembangan Bisnis yang pada awalnya adalah Unit pengembangan Usaha ini, sejak adanya perubahan tersebut mengalami perubahan yang sangat signifikan, sebab sudah masuk di dalam ortaker IAIN Sunan Ampel.

Pada perkembangan selanjutnya Pusat pengembangan bisnis mengembangkan usahanya dengan bergerak pada tiga sektor usaha :

- a. Sektor Pelayanan Jasa, yang meliputi : GreenSA Inn & Training Centre, UINSA Tour & Travel, UINSA Press, dan Property Management dan Tarif.
- b. Sektor Penyediaan Barang, meliputi : UINSA Fresh, Merchandise & Gallery UINSA, dan UINS@Mart.
- c. Sektor yang bergerak dalam penumbuh kembangan jiwa entrepreneur civitas akademika UIN Sunan Ampel.





















perusahaan Garuda Indonesia yang merupakan satu-satunya maskapai yang menerima *UINSA Tour & Travel* sebagai *travel agent* untuk pemesanan tiket pesawat Citilink baik domestik maupun internasional dengan prosedur yang sangat mudah dan tidak rumit.

Dari maskapai ini, *UINSA Travel* disamping memperoleh keuntungan dari potongan harga tiket yang tertulis di sistem yang dikenal dengan *Nett to Agent (NTA)* yang harganya sama dengan agen-agen lain, juga memperoleh tambahan Rp. 10.000 per-penumpang yang dikenal dengan istilah *literary incentive* yang diberikan setiap 15 hari transaksi.

### (3). *Sub Agent*

Setelah berpengalaman menjadi *sub-agent* dari 2 *travel agent* diantaranya *Praktis Travel & Tour Pasuruan* dan *Araya Tour & Travel Surabaya* yang biasanya hanya memperoleh Rp. 5.000 – 15.000 dari setiap transaksi yang dilakukan di samping itu *UINSA Travel* hanya bisa *booking Ticket*, dan tidak secara otomatis bisa *issued ticket*. Ketergantungan yang sedemikian rumit itulah yang kemudian menyemangati Pusat Pengembangan Bisnis untuk menjalin kerja sama operasional (KSO) dengan PT. Darmawisata Indonesia Tour & Travel.







































juga berkenaan dengan sinergitas antara Prodi Ekonomi Syariah dengan Pusat Pengembangan Bisnis UIN Sunan Ampel.

Banyak hal yang ingin beliau perjuangkan untuk perkembangan Program Studi Ekonomi Syariah kedepannya, tetapi yang peneliti khususnya disini yang berkenaan dengan kewirausaha mahasiswa. Menurut beliau saat ini Prodi Ekonomi Syariah sedang mempersiapkan diri untuk membuat koperasi mahasiswa, hal tersebut di lakukan dengan mengadakan pelatihan-pelatihan terhadap mahasiswa tentang koperasi. Alasan kenapa koperasi yang diutamakan, karena menurut beliau saat ini jika bicara tentang Ekonomi Islam, maka koperasilah yang benar-benar bernafaskan semangat Islami.

Langkah pertama yang beliau lakukan adalah mengadakan kerja sama dengan Pusat Pengembangan Bisnis dan Dinas Koperasi Jawa Timur mengadakan pelatihan koperasi yang hal ini sudah terlaksana pada hari Sabtu 16 Mei 2015 bertempat di Jatim International Expo yang diikuti oleh 25 Mahasiswa Ekonomi Syariah semester dua dan empat. Langkah yang kedua adalah menyiapkan beberapa mahasiswa Ekonomi Syariah untuk studi banding ke IPB Bogor guna membuat koperasi mahasiswa Ekonomi Syariah.

Selain rencana pembuatan koperasi mahasiswa, Beliau juga berencana untuk membuat pojok bursa (laboratorium pasar bursa). Sebab menurut beliau selama ini pembelajaran tentang pasar modal kurang pas karena baru diberikan pada mahasiswa pada semester enam, dan untuk

